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の建物で鉄の桶に仕込まれたのでは、自然には醗酵しないの
で酵母菌を人工的に撒かなければなりません。
生き物にとって、何が大事なのかを考えさせられる良い例のよ
うに感じられました。
大手メーカーでは、人工的な管理により熟成の期間も短縮され
て、味も合成されるのだそうですが、湯浅の醤油づくりでは、ワ
インやウイスキーのように、年ごと、桶ごとにその味が違うのだそ
うです。
｢何年の醤油は当たり年で味が良い｣と語られることも、ブレン
ドして安定した味に調整されることもないというお話が残念でし
た。これらがこまめに
表現されると、私たち
消費者にとってはも
っと嬉しいのですが。
歴史ある街で、永い
時間をかけてつくら
れる醤油。近くには
醤油記念館も出来ています。伝建地区の指定を受けて周辺
の整備も進んでいます。
一度訪ねてみられてはいかがでしょうか。

有田支部　上野山和男

̶̶̶ 「̶日本の醤油作り発祥の地」̶ ̶̶̶

重要伝統的建造物群保存地区の指定を受け、県外から訪れ
る人も増えている有田郡湯浅町は、日本の醤油作り発祥の地
でもあります。
その起源は、鎌倉時代『興国寺』の開祖「法燈円明国師」が
中国から伝えた金山寺味噌なのだそうです。金山寺味噌をつ
くる過程で出る汁を最初から利用するつもりで作ったのが、醤
油の始まりだとか。

今回、湯浅醤油につ
いてお話を伺ったの
は、伝建地区の中に
会社がある（株）角長
さんです。
元々は海だったところ
を埋め立てて道路が

できているので、かつては醤油船の停泊所だった大仙掘を海
側から見ながら駐車場に向かいます。軽自動車がギリギリ通
れる細い道を歩き始めると、間もなく醤油の匂いがしてきて、こ
の場所で醤油が仕込まれていることをまず嗅覚で感じます。
醤油蔵の中に入ると、さらにドンッと質量を感じるようにその匂
いが強くなります。
この古い木造の建物の中に、杉の30石桶がいくつも並べら
れ、寒に仕込んで翌年の寒に仕上がるまでの1年をかけてゆ
っくりと育てられます。
興味深いのは、木造の建物であることが重要で、梁や天井に
酵母菌が付いて（写真で判るでしょうか）材料を仕込むだけで
自然に醗酵するのだそうです。これが、大手メーカーのように鉄

平成２０年度那賀支部
改正建築士法等講習会開催報告

この度、那賀支部では２月１９日（木）午後１：３０より紀の川市
打田生涯学習センター視聴覚室に於いて、支部会員５１名の
参加を得て、改正建築士法等の講習会を開催致しました。
平成２０年１１月２８日より新しい建築士制度がスタートされ、建
築士の資質・能力の向上、高度な専門能力を有する構造及
び設備設計における一級建築士制度の創設等、設計・工事
監理を業務として行う建築士に対して様々な取組みが義務付
けられた事は既にご承知のことと思います。
この様な中で今回、那賀支部では講師に和歌山県都市政策
課 古田勝彦様、並びに那賀振興局建築グループ 湯浅淳
平様をお迎えし、古田様には改正建築士法による「重要事項説
明のポイント」他テキストを使用し、また湯浅様には建築士制度
見直しに伴う確認申請の注意点等の講習を合わせて１時間半

の設定で行って頂き
ました。
改正建築士法によ
り、あらかじめ建築主
に対して管理建築士
又は建築士事務所
に所属する建築士

が、契約内容の重要事項について書面を交付して説明を行う
ことが義務付けられたことにより、消費者への情報開示を図る
とともに設計・工事監理業務を適正化する観点から設けられ
たものであり、この事により建築主との予期せぬ紛争を防ぐとと
もに、建築士事務所の設計監理業務内容並びに報酬等の明
確化が図られる事を期待します。
また建築士法改正により、一定の建築物についての法適合確
認等の義務付けなど、建築確認申請における審査の厳密化等
の対応も必要となり、建築士事務所を経営する者としても今後
益々その責任の重さを実感するとともに、建築士としての資質・
能力の向上を図ることで信頼を回復し、社会に貢献できる建築
士事務所としての運営を図る必要性を実感した講習会であっ
たと思います。

最後に、この講習会開催にあたりご協力いただきました県当局
の皆様、並びに参加いただきました会員の皆様にお礼申し上げ
まして報告と致します。

那賀支部事務局長 金岡由憲

今年も那賀支部恒例と
なりました新年会が1月
23日（金）午後6：３０
から紀の川市のHome 
Dining トマトにて開催
致しました。
近年の厳しい経済情
勢の中でも、当日は会員（協賛会員含む）41名の参加を得て金
岡副支部長の司会のもと、前川支部長より開会の挨拶のあと、有
志により山田正彦県会議員様に副議長就任お祝いの花束が贈
呈され、続いて同氏による乾杯の音頭により楽しい新年会が始ま

りました。
食事や酒が進む中、今年の丑年生
まれの年男、年女（該当者なし）の紹
介や新入会員の紹介があり、小川
前支部長よりの記念品に一喜一憂
しながら和気藹 と々した雰囲気の中
で進行されました。
少し酒もまわり良い気分になったとこ
ろで、今年は前川支部長の要望もあ

り事前に用意した早押し勝ち抜けゲームを行う事となりました。
用意した早押しゲーム機により、6名一組で早押し勝ち抜けゲー
ムを行い、六組の上位2名が決勝戦へ、最後に残った2名には
罰ゲームとして特製ジュースの一気飲みなど、ゲームの度に歓声

や溜め息に包まれなが
らも参加者全員楽しい
時間を過ごせた事と思
います。
予定していた時間もあ
っという間に過ぎ、今年
も又頑張ろうというお互
いの気持ちを確認し合

い、小川前支部長の中締めの挨拶の後、一本締めにより閉会い
たしました。

那賀支部事務局長　金岡由憲

平成2０年度 那賀支部新年会報告


